

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Inhiben desde SAT repatriar capitales. [El Universal](#) Guerra interna en Morena tiene abiertos 10 frentes. [Excélsior](#) INE se estanca en la opacidad; alega secrecía. [Milenio Diario](#) EU imputa a Z-40 las matanzas de 2011 en Allende y Piedras Negras. [La Jornada](#) Llaman a impedir "acto genocida" de EU contra Cuba. [El Financiero](#) Hace Pemex la emisión corporativa más grande en mercado local: SHCP. [El Economista](#) Canadá apuesta por estrechar lazos con México; llegan 370 inversionistas. [El Sol de México](#) EU, país que más capacita a Defensa. [El Heraldo de México](#) Abordan 5 instituciones extracción de litio. [24 Horas](#) Dan oxígeno a la industria del cine. [Reporte Índigo](#) El combate inédito. [La Razón](#) Advierten que red política que creó Arriaga lo arropa en lanzada contra SEP. [La Crónica de Hoy](#) "Que se filme más en México" Anuncian incentivo fiscal de 30% del ISR para el Cine Nacional. [ContraRéplica](#) Pierde FGR extradición de Karime Macías. [La Prensa](#) Al corralón.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Achacan puestos a relevo de Cuevas. [El Universal](#) Movilidad, otro lastre en Huehuetoca. [Excélsior](#) Llaman a reforzar separación. [La Jornada](#) CDMX, paraíso para motocicletas con permisos de otras entidades. [El Economista](#) Municipios de Coahuila suman dos años consecutivos con sequía. [El Sol de México](#) El cruce más peligroso para circular en la CdMx. [El Heraldo de México](#) Dos millones, con crisis de salud mental. [24 Horas](#) Activistas piden devolver perros y gatos al Refugio Franciscano. [Reporte Índigo](#) Aleida derrocha en café y medallas. [La Razón](#) "Las personas que no cuentan con dinero mueren en alto sufrimiento". [La Crónica de Hoy](#) Tiraderos de basura en Henríquez Ureña y Aztecas, Coyoacán, un dolor de cabeza. [ContraRéplica](#) Regresa nuevamente el Doble Hoy No Circula al Valle de México. [La Prensa](#) Vecinos en MH denuncian abandono del Parque Lira

TARJETA INFORMATIVA 16-02-26

IECM

Con el objetivo de fortalecer los vínculos con la comunidad migrante y ampliar su participación en la vida democrática capitalina, la consejera presidenta del **IECM**, Patricia Avendaño Durán, sostuvo una reunión de trabajo con Juan Carlos Guerrero Anaya, fundador del Club de Chilangos en Los Ángeles y coordinador general del Consejo de Minorías en EU. Durante el encuentro, Avendaño reiteró el interés del organismo electoral en mantener un diálogo permanente, cercano y activo, con las y los connacionales radicados no sólo en EU, sino en distintos países del mundo. Subrayó que este año la capital del país desarrollará ejercicios relevantes de participación ciudadana, entre ellos la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027, además de iniciar los preparativos del Proceso Electoral 2027. En la reunión participaron Bernardo Núñez Yedra (secretario ejecutivo del **IECM**) y Myrna Yvet Torres Camacho (directora de Vinculación con Organismos Externos). [Eje Central](#). - [Basta](#). - [Ovaciones](#) , [Línea Política.com.mx Online](#). - [La Crónica de Hoy Online](#). - [Ovaciones Online](#) , [Periódico Leo \(Facebook\)](#)

En un desplegado firmado por la dirección estatal del PRD en la Ciudad de México se comunica: Nuestra nación vive un momento trascendente en su Historia moderna para transformarnos y consolidar nuestra democracia y con ello ratificar nuestra vocación de ser una república democrática y representativa con profundo respeto al estado de derecho. Nuestra presidenta ha sido firme y contundente al afirmar que las sentencias y resoluciones de las últimas instancias son inatacables y son cosa juzgada con lo que se respeta la ley. En este sentido la resolución de la Sala Superior que analizó con profundo rigor jurídico todos los elementos determinó que queda firme el partido. En este sentido la resolución de la Sala Superior, que analizó con profundo rigor jurídico todos los elementos, determinó que queda firme el partido. Sin embargo, en un acto de franco desafío el Tribunal Electoral de la Ciudad de México pretende instruir al **Instituto Electoral** para que cumpla estos mandatos mismos que son inatacables como lo menciona nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. La Sala Superior es la máxima autoridad Jurisdiccional en materia electoral en México funcionando como la última Instancia definitiva e inatacable el artículo 99 CPEM. [Milenio Diario](#)

La Trastienda menciona que en un abrir y cerrar de ojos, el país estará de lleno en la antesala de la Elección Judicial de 2027. Por ello, los OPLES iniciarán una revisión de lo que vivieron el año pasado en 19 entidades, durante la elección de jueces y magistrados locales, para el próximo martes 17 de febrero presentar la Memoria del Foro Nacional "Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local". Representantes de los OPLES, como la Presidenta del **IECM**, Patricia Avendaño, se darán cita en el Congreso de la Ciudad de México, donde la diputada Xóchitl Bravo será la anfitriona del encuentro. Ahí revisarán cómo les fue en la Elección Judicial. [Eje Central](#)

En Punto y Seguido Juan Manuel Jiménez comenta que el Tribunal Electoral de la Ciudad de México determinó que el **Instituto Electoral de la CDMX** se equivocó al desconocer a Nora del Carmen Bárbara Arias Contreras (Nora Arias) y otros integrantes como parte de la dirigencia estatal, ordenó analizar, nuevamente, los documentos básicos y emitir una nueva determinación bien fundada. Y ojo: no es un simple trámite, es la disputa por quién se queda con el timón de un partido que intenta sobrevivir como fuerza local. [La Crónica de Hoy](#)

IECM publica en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México el Aviso por el cual se da a conocer el "Acuerdo de la Junta Administrativa, por el que se aprueban las normas de racionalidad, austeridad y disciplina presupuestal del Instituto Electoral de la Ciudad de México, para el ejercicio fiscal 2026". [Gaceta Oficial de la Ciudad de México](#)

REFORMA ELECTORAL

Poco más de 100 personas formaron una cadena humana frente a la Glorieta de La Minerva, en la capital jalisciense, como protesta contra la reforma electoral impulsada por el Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Alberto Razo, activista y miembro de la organización Somos México, señaló que, si bien es necesario revisar el sistema electoral y de partidos en el País, existe preocupación por el alcance de la iniciativa. [Reforma](#)

En la Ciudad de México, la cadena humana contra la reforma electoral convocada por el Grupo Resistencia Civil Activa y Pacífica (Recap) reunió a alrededor de 50 personas en la estación Buenavista del Metrobús y a otros tantos en la de Félix Cuevas. La organización civil pretendía congregar a miles de personas para llevar a cabo una protesta en contra de la reforma electoral por medio de una cadena humana que se extendería desde la Estación Buenavista hasta El Caminero de la Línea 1 del Metrobús. Actualmente la reforma electoral se encuentra en fase de negociación entre el partido en el poder, Morena, con sus aliados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo. [24 Horas](#)

A través de un video realizado con Inteligencia Artificial, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, destacó la necesidad de crear leyes sobre el tema, pues "ya llegó la hora de legislar y de adaptarnos a la inteligencia artificial". En el mensaje, advirtió que son indispensables los conocimientos de IA para la comunicación política con todas las personas. Pidió aprovechar lo mejor de la tecnología para fortalecer la comunicación y promovió un libro que escribió sobre la IA. En enero pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que en la reforma electoral que presentará al Congreso se contemplará una regulación sobre el uso de la Inteligencia Artificial en las campañas políticas para evitar su mal uso, incluso dijo que se definirán algunas multas. [24 Horas](#)

Una mayoría de 65 por ciento de mexicanos cree que la reforma electoral que proponga el gobierno de la presidenta Sheinbaum va a garantizar las elecciones libres y equitativas en el país, mientras que 27 por ciento opina que la reforma buscará concentrar el poder en el partido gobernante, Morena. Así lo

revela una encuesta nacional de *El Financiero* realizada en enero. Según el sondeo, la proporción de personas que considera muy importante hacer una reforma político-electoral en el país subió de 39 a 43 por ciento entre agosto y enero, mientras que en ese mismo lapso, el porcentaje que opina que lo más importante de una reforma electoral es garantizar elecciones libres y equitativas subió de 57 a 62 por ciento. [El Financiero](#)

Futuro de los OPLES se ve envuelto en una nube de incertidumbre ante las vagas promesas de reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha mencionado, pero sin presentar aún un plan concreto que permita un análisis serio. En Chihuahua, la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral, Yanko Durán Prieto, ha calificado como aventurado cualquier juicio definitivo sobre el destino de estos organismos locales electorales, destacando la ausencia de un documento oficial que oriente el debate. Esta situación genera alarma entre expertos y funcionarios, quienes ven en la dilación federal un intento por mantener el control sobre las elecciones estatales, socavando la autonomía local que tanto ha costado construir en México. [Digital Plural \(sitio\)](#)

Confidencial menciona que la cadena humana en contra de la reforma electoral que convocó el grupo Resistencia Civil Activa y Pacífica resultó un rotundo fracaso. Apenas 50 personas se congregaron en las calles para protestar en contra de la intención de la presidenta Sheinbaum de reformar el sistema electoral. [El Financiero](#)

Alfredo González Castro, en la columna *A Fuego Lento*, señala que, a pesar de las resistencias, la reforma electoral deberá aprobarse antes del 30 de abril, fecha en que concluye el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, que presiden Kenia López y Laura Itzel Castillo. Al menos esa fue la instrucción que giró la presidenta Claudia Sheinbaum: cerrar las negociaciones con el PT y el PVEM e iniciar, de inmediato, los trabajos formales en el Congreso de la Unión. [El Heraldo de México](#)

Luis Miguel Rodríguez Alemán opina que hace unos días comenzó a circular la versión de una reunión entre dirigentes de la alianza oficialista —Morena, Partido Verde Ecologista de México y Partido del Trabajo— para negociar la reforma constitucional en materia electoral anunciada por la titular del Ejecutivo. Si la reforma electoral se define en lo oscuro, si el debate sobre su contenido ocurre en reuniones a puerta cerrada entre actores cuya legitimación democrática es incierta, el resultado podrá reunir los votos necesarios para incorporarse a la Constitución —como consecuencia de la supermayoría oficialista—, pero difícilmente contará con la legitimidad democrática que una transformación de tal magnitud exige. La reforma podrá aprobarse con la sola fuerza aritmética de la mayoría oficialista. Pero solo podrá sostenerse en el tiempo si surge de un proceso deliberativo genuino. Sin esa deliberación, la reforma podrá ser legal; difícilmente será democrática. [El Economista](#)

Claudia Aguilar Barroso señala que cualquier reforma en esta materia debe evaluarse no por la coyuntura política que la impulsa, sino por su impacto en la alternancia y en la calidad de la competencia democrática. En este contexto, el pasado 15 de enero, la presidenta Sheinbaum anunció

los ejes de la reforma electoral que prepara su gobierno: reducción de costos, ajustes a la representación proporcional, fortalecimiento de la democracia participativa y modificaciones en rubros como el voto en el extranjero, la fiscalización y el número de regidores. En abstracto, ninguno de estos objetivos es ilegítimo. Sin embargo, el debate no puede quedarse en las formulaciones generales. La cuestión central es el diseño específico de la reforma, los incentivos que generará y el entorno institucional en el que habrá de operar. [Eje Central](#)

Macario Schettino, en la columna *Fuera de la caja*, señala que después de la elección de 2024 ocurrió en México un golpe de Estado. Circula ahora un libro titulado *La inconstitucionalidad de la sobrerrepresentación excesiva en el Congreso de la Unión* que lo confirma. Hemos insistido aquí en las características del movimiento político que está en el poder: excluyente, indisciplinado, voraz e incompetente. La exclusión es tal, que Sheinbaum quiere hacer una reforma electoral sin considerar siquiera a sus aliados. Pero la indisciplina responde: el PT y el Verde no sólo no la aceptan, sino que tampoco acatan instrucciones acerca de las candidaturas para 2027. Al interior mismo de Morena, los grupos se organizan, pero no para seguir instrucciones, sino para imponerlas. [El Financiero](#)

PROCESO ELECTORAL FEDERAL

A seis meses de que se inicie el proceso electoral de 2027, Morena se encuentra "dividido" y "cuarteado", derivado de por lo menos 10 fisuras entre los propios integrantes del movimiento de la autollamada Cuarta Transformación. Morena, como partido en el poder, llega con acusaciones de corrupción interna, de formar parte del crimen organizado, amagos de detenciones, traiciones, fuego amigo, descalificaciones y hasta luchas por candidaturas en tres estados, y una reforma electoral que puede fracturar la alianza. El desencuentro más reciente es el que protagonizaron Julio Scherer Ibarra, exconsejero jurídico del expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien acusó a Jesús Ramírez, exvocero presidencial y actual coordinador de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, de sostener una relación y reuniones con Sergio Carmona, llamado Rey del Huachicol, quien supuestamente habría financiado campañas políticas de Morena. [El Universal](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, pidió aplazar la elección de jueces y magistrados del próximo año hasta el primer domingo de junio de 2028, por considerar que dicho ejercicio debe ser independiente de las votaciones para elegir gobernadores, alcaldes y diputados. Sostuvo que la reforma judicial representó un cambio de paradigma para la impartición de la justicia en México, buscando mayor inclusión y acercamiento a la ciudadanía. Sin embargo, dijo, su implementación ha presentado diversos retos que muestran la necesidad de adecuaciones al marco jurídico, tanto a nivel constitucional como en la legislación secundaria. [Milenio Diario](#)

La Red por la Independencia Judicial (RIJ) propuso reformas constitucionales para sustituir el actual mecanismo de selección de aspirantes a cargos judiciales por un sistema de certificación técnica y recalendarizar a 2028 la próxima elección del Poder Judicial, al advertir deficiencias en la implementación de la reforma y riesgos de politización en los comicios. Planteó sustituir los requisitos formales actuales, como promedios de calificaciones, ensayos y cartas de vecinos, por una certificación técnica integral a cargo de la Escuela Nacional de Formación Judicial, que evalúe conocimientos, competencias y estándares éticos de quienes buscan cargos judiciales. En materia electoral, la red propuso que la siguiente elección judicial se realice en 2028, para separar estos comicios de los procesos político-partidistas y evitar interferencias. [Ovaciones](#)

El mercado de boletas y materiales electorales de México podría superar el año próximo 3 mil millones de pesos para la realización de una mega elección que incluye contiendas federales y locales. En los años recientes, un pequeño grupo de cuatro empresas ha recibido la mayoría de los contratos de manos del INE y los OPLEs. El gasto político-electoral es uno de los elementos a considerar en la inminente reforma electoral. Acorde con una revisión de los contratos otorgados en recientes contiendas federales y locales de 2018 a la fecha, son constantes como beneficiarias del INE y los OPLEs, Cajas Graf, Formas Finas y Materiales, Corporativo Zeg y Litho Formas, así como la paraestatal Talleres Gráficos de México. [La Jornada](#)

Último fin para nuevos partidos A menos de 12 días de que venza el plazo para solicitar el registro como nuevo partido político, este fue el último fin de semana para las organizaciones interesadas para realizar asambleas distritales o estatales con el fin de cumplir ese requisito. Al corte del 14 de febrero, el INE reporta que tres organizaciones tienen preliminarmente validadas más de 200 asambleas distritales y más de 256 mil afiliados en todo el país. Con menos de 171 mil afiliados, Que Siga la Democracia está en la lucha por lograr colarse a los partidos, ya que cuenta con 214 asambleas. [Excélsior](#)

Ramón López Castro indica que el INE no es una oficina administrativa más. Es el árbitro del sistema político-electoral. Y cuando el árbitro se convierte en tema central de la disputa pública, lo que emerge no es solo una diferencia de criterios jurídicos, sino una confrontación abierta por el poder. Por eso hoy la pugna está desatada. No es casualidad que el debate sobre el INE ocupe espacios centrales en columnas, noticieros y redes sociales. Tampoco es casual que resurjan viejas alianzas y viejas acusaciones. Cuando una institución concentra la capacidad de organizar y validar elecciones, inevitablemente se convierte en terreno de disputa estratégica. [La Crónica de Hoy](#)

Adrián Trejo, en la columna La Divisa del Poder, señala que el gremio de los actores de doblaje recibió con beneplácito la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para regular el uso de la voz frente a la inteligencia artificial. Hay, sin embargo, un dato medio perdido por ahí. Antes de que el tema llegara al Congreso, el INE ya se había involucrado en el tema, a partir de la polémica suscitada por la voz del actor Pepe Lavat en un spot oficial. A raíz de esa controversia, la presidenta Guadalupe Taddei ordenó una revisión interna que, tras su conclusión, terminó con la fijación de criterios puntuales para acotar el uso de Inteligencia Artificial en la comunicación institucional. Y, pese a que algunos consideran que fue una reacción tardía, hoy se ve como un ajuste responsable, sobre todo por los beneficiarios directos de la decisión. [24 Horas](#)

CONGRESO LOCAL

La diputada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Tania Larios, informó que fue víctima de acoso sexual a las afueras del recinto legislativo, hecho por el cual presentó una denuncia formal y logró la detención del presunto agresor. De acuerdo con lo difundido por la legisladora en su cuenta oficial de X, el incidente ocurrió el viernes 13 de febrero, cuando un hombre la agredió en el exterior de las oficinas del Congreso local. La diputada reconoció la actuación de la Fiscalía capitalina y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Integrantes del Congreso de la Ciudad de México manifestaron su respaldo total y solidaridad hacia la legisladora priista Tania Larios Pérez. [ContraRéplica](#), [Diario de México](#)

Con el reforzamiento de las campañas de prevención contra el sarampión, la Ciudad de México busca aplicar 1.6 millones de vacunas para alcanzar la inmunidad comunitaria, informó Valeria Cruz, presidenta de la Comisión de Salud del Congreso capitalino. La legisladora recordó que la campaña inició en septiembre de 2025 y que, desde entonces, más de un millón de personas ya han sido inmunizadas como parte de la estrategia de vacunación masiva. "La meta es vacunar a medio millón de personas más que se encuentran dentro del rango de edad. Estamos a medio millón de dosis de cumplir la meta para poder contener este brote de sarampión", explicó. [24 Horas](#)

En la Ciudad de México existen mil 200 menores de edad que están en albergues u hogares de asistencia social. La diputada local Adriana María Guadalupe Espinosa, dijo que en apoyo a las niñas, niños y adolescentes que requieren un hogar temporal donde se les brinde estabilidad, cuidado y afecto mientras se resuelve su situación familiar y jurídica, el Sistema para el DIF debe intensificar sus acciones de ayuda. El programa Bienestar en Hogares de Corazón, implementado por el DIF capitalino, canaliza a niñas, niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad hacia hogares de acogida temporal. [24 Horas](#)

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, y el gobierno capitalino chocaron por el enfrentamiento que tuvieron autoridades de la alcaldía con comerciantes ambulantes, que dijeron que la administración capitalina les dio permiso para vender sobre la zona de San Cosme, y que negaron en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Diputados de Morena acusaron a la titular de la demarcación de ir a provocar. Para hoy se espera que se realice una manifestación de los comerciantes, quienes saldrán de San Cosme a la sede de la alcaldía para demandar que se les permita la venta y que cese la persecución. La alcaldía acusó a la diputada local de Morena, Diana Sánchez Barrios, de ordenar la agresión tanto a la Rojo de la Vega como al personal de vía pública que realizó el operativo para el retiro de los informales. [ContraRéplica](#)

A poco más de 100 días de que inicie el Mundial de la FIFA 2026, la diputada del PAN, Liz Salgado, advirtió que en la capital no se observan avances concretos en obras e infraestructura relacionadas con el evento, por lo que urgió al Gobierno local a transparentar información y acelerar los trabajos. Recordó que a mediados de enero la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció, junto con autoridades federales y representantes del sector privado, una serie de acciones preparatorias para el torneo, entre ellas mejoras en calles y vialidades elevadas, transporte público, instalación de cámaras de seguridad, luminarias y nuevas patrullas, así como actividades complementarias como la clase de fútbol más grande del mundo. [Basta](#)

Juan Manuel Jiménez, en la columna Punto y seguido, señala que la diputada Ana Buendía, representante del distrito 4 en el Congreso de la Ciudad de México, presentó un Punto de Acuerdo de "Urgente y Obvia Resolución" para exhortar a la alcaldía Gustavo A. Madero a atender un punto comercial instalado en el llamado "Puente Negro". El problema es que ese lugar no está en Gustavo A. Madero. Está en Tlalnepantla, Estado de México. No es un detalle menor. Representar un distrito implica conocer sus límites, su territorio y su realidad. Confundir una alcaldía con un municipio colindante no es un lapsus retórico: es una falla elemental de ubicación y responsabilidad. [La Crónica de Hoy](#)

Línea 13: quien parece que ha perdido el piso es la diputada local de Morena, Diana Sánchez Barrios, quien es el vivo reflejo de cómo se puede marear parada en un tabique. La legisladora hace unos días se hizo viral por hacerle señales obscenas a un ciclista y echarle la patrulla que trae como escolta, tras el atentado del que fue objeto. Ahora se prestó para que los comerciantes de su organización arremetieran en contra de la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega. Alguien debería decirle que, por más que busque congraciarse con la administración central, no se borrarán sus averiguaciones previas que tiene pendientes. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) activó nuevamente la fase 1 de contingencia ambiental atmosférica por ozono a solo 16 horas de haber levantado las restricciones a la circulación que se establecieron el fin de semana debido a las malas condiciones de la calidad del aire que prevalecen en el Valle de México. [El Universal](#)

En vialidades de la Ciudad de México los motociclistas circulan con permisos provisionales expedidos por autoridades de municipios de otros estados, principalmente de Guerrero, a pesar de que el Reglamento de Tránsito de la capital indica que deben portar placas. De acuerdo con la Secretaría de Movilidad (Semovi), el uso de permisos foráneos, aun cuando sean válidos en su lugar de origen, no acreditan la circulación regular en la ciudad, toda vez que en la capital no se expide ningún tipo de documentos de ese tipo, por lo que señaló que transitar con ellos equivale a hacerlo sin placas. El año pasado, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que todas las motocicletas con permisos de circulación de otros

estados o municipios, ya sea de combustión interna o eléctricas, deberían registrarse ante la Semovi, por lo que se daría un mes para cumplir con este requerimiento con el fin de mejorar el control de estos vehículos que, según la dependencia, son 800 mil en la ciudad. [La Jornada](#)

Círculo Interior: con tres contingencias por ozono a cuestas este año, hay quien ve un "negro" panorama para el medio ambiente capitalino. Cuentan que, durante viernes y sábado, con la contingencia en vigor, no fueron pocos los automovilistas que circularon con vehículos que portaban placas que por norma debieron permanecer estacionados. Tal parece, que muy a tono con el 14 de febrero, no sólo se respiraba amor en el aire... sino también impunidad. [Reforma](#)

NACIONAL

Reacio a dejar su oficina en la Secretaría de Educación Pública (SEP), en la cual permanece atrincherado desde el viernes, el ex titular de Materiales Educativos de la dependencia federal, Marx Arriaga Navarro, pidió que su despido "sea conforme a la ley y no con una notificación verbal" Poco después de las 19 horas de ayer dio por concluida la transmisión en Facebook Live que empezó el sábado, con una interrupción "para dormir unas horas", y dio paso a una asamblea con docentes del Comité de Defensa de la Nueva Escuela Mexicana (NEM) para determinar las acciones a realizar a partir de hoy, sin precisar si dejará su oficina. [La Jornada](#)

La asamblea de los Comités de Defensa de la Nueva Escuela Mexicana, que encabeza Marx Arriaga, aprobó anoche una lista de 15 acciones preliminares para hacerle frente a la destitución del funcionario de la Dirección General de Materiales Educativos. En ella se contempla que los Comités demanden la salida de Mario Delgado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), exigencia que se oficializaría hoy. Además, los autodenominados maestros insurgentes avalaron que Arriaga permanezca por 24 horas más al interior de su oficina, en el edificio de la SEP en el sur de la Ciudad de México, y entregue el inmueble al finalizar el día luego que se atrincheró apenas fue notificado de la destitución de su cargo el pasado viernes. [Reforma](#)

Julio Scherer Ibarra vinculó a Jesús Ramírez Cuevas, exvocero de AMLO y actual coordinador de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, con el "Rey del Huachicol", Sergio Carmona Angulo. "Carmona fue presentado a figuras como Mario Delgado y, según versiones, al propio presidente Andrés Manuel López Obrador. Fue a través de Jesús Ramírez que se habrían facilitado reuniones estratégicas para asegurar apoyos económicos en campañas clave, entre ellas, la de su amigo personal Américo Villarreal, hoy gobernador de Tamaulipas", dice el libro "Ni venganza ni perdón. Una amistad al filo del poder". [Reforma](#)

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, afirmó que tiene la voluntad de mantenerse -un periodo de ocho años más- al frente del órgano fiscalizador, pues presumió que ha dado buenos resultados en materia de transparencia del gasto público, principalmente. En entrevista, Colmenares puntualizó que sus principales logros han sido en las

auditórias a los recursos públicos de los estados y municipios del país. "Mi voluntad de decir sí, claro. Por los resultados que llevamos. Ya estamos trabajando en las auditorías que vienen, esté o no esté yo", expresó. [El Heraldo de México](#)

Tenemos que arrinconar el sarampión" con la aplicación de vacunas y el control epidemiológico, esto es, el estudio de cada caso y la búsqueda de personas con quienes el paciente estuvo en contacto en las 15 manzanas alrededor de su domicilio, para aplicarles el biológico, señaló Alejandro Svarch, director de los Servicios Públicos de Salud IMSS -Bienestar. Para ello, el organismo cuenta con más de 8 mil 300 centros de salud en las 23 entidades federativas donde la atención médica está bajo su responsabilidad, con lo que es la principal fuerza de prevención de enfermedades a escala nacional. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: muchos se preguntan qué va a pasar hoy en la SEP que encabeza Mario Delgado con el atrincheramiento del director de Materiales Educativos, Marx Arriaga. El asunto es que Arriaga sigue aferrado a su escritorio y, aunque ya le habían mandado policías que se la pasaron viendo el celular antes que conminarlo a dejar su oficina, ahora se podría dar el caso de que lo desalojen usando la fuerza. [Reforma](#)

Bajo Reserva: entre todo lo dicho estos últimos días por el insurrecto funcionario de la SEP, Marx Arriaga, está la confesión de que le ofrecieron una embajada para que dejara el cargo. Vaya "deferencia" para el país latinoamericano en el que hubiese aterrizado Arriaga, pues sería mandado no por ser el idóneo, sino como producto de una purga del régimen. El caso de Marx no es el primero, y quizá no será el último, en el que el gobierno quiere tener a una persona que considera indeseable fuera del país, pero dentro del presupuesto. [El Universal](#)

Frentes Políticos: la presidenta Claudia Sheinbaum colocó al cine como política de Estado y no como adorno cultural. Acompañada por la secretaria de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, anunció incentivos fiscales y presupuestales para series y películas, con reglas claras y participación obligatoria de productoras mexicanas. La actriz y productora Salma Hayek respaldó el anuncio, junto con Inna Payán, referente del sector. [Excélsior](#)

Sacapuntas: informó la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, que el partido guinda ya rebasó los 12 millones de afiliados. Afirmó que el crecimiento del movimiento responde al respaldo de las políticas sociales, la defensa de la soberanía y el proyecto humanista del Gobierno de México. Dijo que mujeres libres y conscientes han confiado en el movimiento para cuidar el legado del presidente Andrés Manuel López Obrador. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo: el derecho al pataleo es una añeja tradición de la clase política mexicana, pero Marx Arriaga se pasa. Dicen los enterados que Marx tiene una madrina poderosa que lo ha consentido demasiado, pero como a otros muchos de su filiación no le cae el veinte de que el pasado sexenio ya terminó. Arriaga acusó a la SEP de traicionar la política educativa de López Obrador. Pero Arriaga, dicen quienes lo conocen, disfruta atraer la atención y presentarse como un ángel caído del obradorismo tardío. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió: el apoyo fiscal a la producción cinematográfica fue recibido con buen ánimo por actores y directores que asistieron a la ceremonia encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, y aunque aseguraron que este desdén a la industria local viene desde las administraciones neoliberales, hubo quienes incluyeron también el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. [Milenio Diario](#)

Tiraditos: en la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, encabezada por Raquel Buenrostro, se prendieron las alertas y voltearon a ver lo que pasa en Senasica: licitaciones con requisitos tan particulares que sólo algunas empresas pueden cumplirlos. Y si esto ya es sospechoso, súmenle el dato de que, a Oliver Chavarría Íñiguez, director general de Administración e Informática del organismo, le robaron 2 millones de pesos en efectivo de su casa. [ContraRéplica](#)

Rozones: hasta ahora han guardado silencio sobre el escándalo que se produjo por el cese de Marx Arriaga, es en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Llama la atención, que no haya hasta ahora un cierre de filas sobre la decisión tomada en la SEP sobre la destitución de quien, es sabido, se considera como el depositario único del espíritu de la llamada Nueva Escuela Mexicana y los Libros de Texto Gratuitos. [La Razón](#)

Redes de Poder: mientras que Marx Arriaga Navarro continuaba atrincherado en las que fueron sus oficinas, tras ser despedido como director General de Materiales Educativos de la SEP, el apoyo para su persona se iba diluyendo. Tanto opositores como cercanos al exfuncionario coinciden en que "los libros de texto gratuito no tienen dueño y la Nueva Escuela Mexicana no es de Arriaga Navarro; sino un programa del expresidente Andrés Manuel López Obrador que impulsa muy bien la presidenta Claudia Sheinbaum". [Reporte Índigo](#)

¿Será?: quien recibió asilo político en el Reino Unido fue Karime Macías, exesposa de Javier Duarte, exgobernador de Veracruz que está actualmente preso. Hoy se informará en México sobre ese tropezón de la justicia mexicana, porque, por lo pronto, ante esa figura prácticamente se anula la extradición que ya se esperaba. [24 Horas](#)

El Caballito: que al secretario de Atención y Participación Ciudadana de la CDMX, Tomás Pliego se le está acabando la buena racha, eso es lo que señalan sus detractores, quienes aseguran que van en aumento las inconformidades por utilizar programas sociales en su beneficio. Dicen que a don Tomás, a quien se

le ve muy activo en redes sociales, pero poco en territorio, asegura tener todo el respaldo de la Jefatura de Gobierno y de paso ya se va encaminando a la contienda de 2027. [El Universal](#)

A la Sombra: este domingo, una delegación comercial canadiense viajó a México encabezada por Dominic LeBlanc, ministro federal responsable del comercio con América del Norte, en una misión de seis días que visitará Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. Aunque LeBlanc dijo que hablará del estado de las negociaciones con autoridades mexicanas, subrayó que el objetivo central es la agenda del primer ministro Mark Carney de diversificar socios y reducir dependencia de Washington. [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: el sargazo comienza a recalar en las playas del Caribe mexicano y ante la adversidad que representa para la Riviera Maya, el gobierno que encabeza Estefanía Mercado en Playa del Carmen, anunció la instalación de una barrera marina de 5 kilómetros de longitud, en aguas más profundas para evitar que se acerque el alga. [El Economista](#)

Sacacorchos: que las salidas de Adán Augusto, el retiro de Gertz Mañero y las batallas de Marx Arriaga no son simples renuncias; son episodios de una serie de supervivencia donde el "pueblo sabio" solo pone las palomitas mientras los protagonistas se devoran entre sí. Con las candidaturas de 2027 en el horizonte, prepárese: lo que hoy son sutiles zancadillas en los pasillos, mañana serán duelos a muerte con el Manual de Carreño en una mano y una encuesta amañada en la otra. [El Independiente](#)

Sube y Baja: a través de la Academia de Profesionalización y Formación Policiaca los oficiales de la dependencia recibirán capacitación permanente sobre cómo enfrentar de forma efectiva llamados de auxilio relacionados con violencia familiar o en razón de género. El objetivo, canalizar oportunamente a las víctimas. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: señala que desde Chiapas, salió en "un ojo de la cara" la participación de la entidad en la Feria Internacional de Turismo de Madrid, España, pues la exsecretaria del ramo María Eugenia Culebro Pérez (Morena) y sus exfuncionarios se gastaron más de 2.1 millones pesos. A su regreso "le dieron las gracias" a doña Eugenia, luego que se filtró un video de ella en una fiesta. [El Universal](#)

#Politica Confidencial: Clara Brugada, jefa de Gobierno de la CDMX, tiene el reloj corriendo. Le quedan apenas cinco meses para alcanzar un acuerdo con los comités organizadores de la Marcha del Orgullo, que este año enfrenta un obstáculo inédito: el Zócalo no estará disponible. La decisión no es solo logística, también es política. El Gobierno capitalino deberá mostrar capacidad de diálogo con una comunidad que históricamente ha defendido la autonomía de su movilización. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que también los marxistas creen en la propiedad, pero con una voracidad abrumadora. Piensan, incluso, que un cargo público puede ser de su propiedad. Marx Arriaga se negó aceptar este 13 de febrero su destitución como director de Materiales Educativos de la SEP. El personal jurídico al que se le encomendó notificarle tuvo que retirarse de la oficina El funcionario

cesado ofreció desplantes de mártir: "¿Quieren esposar a quien hizo los libros de texto gratuitos? (...) [Reforma](#)

Raimundo Riva Palacio indica en Estrictamente personal que Marx Arriaga, funcionario menor en la Secretaría de Educación Pública, pero con una relevancia superior al cargo, al haber sido la cabeza visible de los controvertidos nuevos Libros de Texto Gratuitos, sigue en rebeldía, negándose a aceptar que lo cesaron de manera sumaria y pensando que todo se trata de una conspiración del neoliberalismo injertado en la cuatroté para dar reversa a su proyecto doctrinario. Le ofrecieron ser embajador en Cuba o Venezuela, pero rechazó la propuesta. Arriaga no entiende lo que sucedió porque vive en un mundo endogámico (...) La rebelión de Arriaga iba creciendo, pero en Palacio Nacional lo toleraron. [El Financiero](#)

Carlos Marín comenta en el asalto a la razón que sinodal y recomendado de Beatriz Gutiérrez Müller, Marx Arriaga fue corrido de la Secretaría de Educación Pública y sus palabras pintaron el autorretrato de un histérico fanático embrutecido por el obradorato. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río señala que la historia política suele repetirse, no como rima, sino como una advertencia que los poderosos deciden ignorar. En el México de la autodenominada Cuarta Transformación el espejismo de la unidad monolítica comienza a ceder ante la fuerza de gravedad de la ciencia política. Si observamos el panorama actual bajo la lente de Robert Michels, Giovanni Sartori, Mancur Olson y Steven Levitsky, lo que hoy parecen simples fricciones administrativas son, en realidad, los síntomas de una entropía sistémica que devora a los partidos hegemónicos desde su médula (...) [Excélsior](#)

Leo Zuckermann comenta en Juegos de poder que la destitución de Marx Arriaga como director general de Materiales Educativos de la secretaría de Educación Pública (SEP) tendrá, me parece, dos lecturas duales. Por una parte, se argumentará que, poco a poco, lentamente, como la canción de Juan Gabriel con Natalia Lafourcade, la presidenta está consolidando su poder deshaciéndose de personajes incómodos ligados con su antecesor. [Excélsior](#)

Fernández Menéndez comenta la caída de Marx Arriaga; el escándalo que envuelve a Jesús Ramírez; el cada vez más evidente fracaso del nuevo poder judicial, con sus propios escándalos que disimulan una crisis mucho más profunda; las dificultades para implementar la estrategia de seguridad en estados que no colaboran y con la oposición apenas solapada de Palenque y los duros de la 4T contra el Gabinete de Seguridad y las dificultades para sacar adelante una reforma electoral excluyente son todos síntomas de un problema mayor: la endeble unidad, hoy convertida en muchos ámbitos en abierto enfrentamiento, en la 4T. Y la falta de decisiones para asumirla. [Excélsior](#)

Julio Astillero comenta que se le ha planteado a Ricardo Monreal Ávila que sea coordinador de Morena en la primera circunscripción electoral federal. Se espera que ese planteamiento se formalice en los próximos días. Ello no implicaría que el zacatecano necesariamente deje la coordinación de los

diputados federales de Morena y la correspondiente jefatura política de San Lázaro. Otros legisladores federales combinarán sus tareas en las cámaras con designaciones específicas para la operación electoral partidista en distritos y municipios claves. Por ejemplo, Adán Augusto López Hernández, quien ha dicho que se responsabilizará de otra circunscripción, aunque él sí tuvo que dejar la coordinación de los senadores guindas (...) [La Jornada](#)

Francisco Cárdenas comenta en Pulso Político que el atrincheramiento de Marx Arriaga desde el mediodía del jueves en la que fuera su oficina en la Secretaría de Educación Pública como director general de Materiales Educativos de la dependencia, tras serle comunicada su destitución y negarse a abandonarla, es una muestra más del cisma que, desde hace ya varias semanas, priva en las filas de Morena. Esa rebeldía, al igual que las que han empezado a surgir en las filas del movimiento, comenzó a manifestarse de cara a las elecciones de gobernadores, diputados federales, locales y presidencias municipales que habrá el próximo año; con advertencias de no respetar lo establecido estatutariamente, en particular el freno al nepotismo y, la cada vez más significativa pugna, entre radicales seguidores del lopezobradorismo y el actual gobierno, a riesgo de derrotas electorales (...) [La Razón](#)

Salvador García Soto señala que en una misma semana, dos personajes identificados con los grupos más radicales e ideológicos de la llamada 4T, Jesús Ramírez Cuevas y Marx Arriaga, fueron exhibidos y golpeados políticamente desde adentro del propio movimiento y gobierno al que pertenecen. Los dos pertenecen al llamado grupo de “Los Puros” y ambos tuvieron un papel prominente en la ideologización del gobierno del expresidente López Obrador (...) Si a eso se le suma la reciente salida de Adán Augusto López de la coordinación parlamentaria del Senado, pactada e instruida desde la Presidencia, está claro que se ha empezado a hacer una “limpia” o “purga”, tanto de las imposiciones y herencia de López Obrador, como de los obradoristas más duros o “puros” que hoy parecen incomodar o haberse vuelto un problema para la 4T y en particular para la Presidencia de la doctora Sheinbaum (...) [El Universal](#)

Enrique Quintana comenta en Coordenadas que los analistas llevan años equivocándose sobre el peso mexicano y todo apunta a que podrían volver a hacerlo. El viernes pasado, la cotización del dólar cerró en 17.18 pesos, lo que implica una apreciación de 4.6 por ciento en lo que va del año y de 15.4 por ciento en los últimos doce meses. Si nos remontamos al inicio del sexenio de López Obrador, en diciembre de 2018, el peso acumula una apreciación de 12.7 por ciento en poco más de siete años (...) Para 2026, el patrón se repite. La encuesta más reciente de Banxico entre analistas sitúa la expectativa de cierre en 18.50 pesos, es decir, una depreciación de 7.7 por ciento en lo que resta del año (...) [El Financiero](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

* Reforma / Templo Mayor.

Muchos se preguntan qué va a pasar hoy en la SEP, que encabeza Mario Delgado, con el atrincheramiento del director de Materiales Educativos, Marx Arriaga. El comunicado dado a conocer el viernes después de que el polémico funcionario se negó a dejar su oficina, dice bien clarito que ayer 15 de febrero era el último día en el que estaría en el cargo, y que hoy su plaza quedaría abierta para que el titular de la secretaría nombrara a su sucesor. El asunto es que Arriaga sigue aferrado a su escritorio. Y aunque ya le habían mandado policías, que se la pasaron viendo el celular antes que conminarlo a dejar su oficina, ahora se podría dar el caso de que lo desalojen usando la fuerza. Asunto que le daría más relevancia al personaje que deshizo los libros de texto. Queda claro que Delgado tenía una encomienda y no pudo con ella. A ver cómo sale del entuerto. Por cierto, ¿cómo está eso de que le ofrecieron a Marx la embajada en Costa Rica para quitárselo de encima? ¿Pues que no se habían acabado los truques políticos por embajadas? Y, ¿Juan Ramón de la Fuente ya había aprobado el nombramiento o Delgado ya resultó hasta canciller? Preguntas, preguntas.

* El Universal / Serpientes y escaleras, de Salvador García Soto.

La salida tan accidentada del director de Contenidos Educativos de la SEP, recordó por momentos aquel choque que tuvieron en 2002, la entonces jefa delegacional en Cuauhtémoc, Dolores Padierna, y su entonces directora jurídica, Lenia Batres. Padierna se quejaba de que, "Lenia no respetaba a mi autoridad como delegada y tomaba decisiones como si ella fuera la delegada". Y el pleito estalló cuando policías capitalinos detuvieron en estado de ebriedad y en posesión de drogas, según el parte policiaco de aquella época, al colaborador cercano de Batres, Nezahualcóyotl Luna Ruiz. El escándalo hizo que se exhibiera el funcionario, y enojada por eso, Lenia Batres fue a presentar su renuncia al cargo de directora jurídica. Pero no se la dio a su jefa, la delegada Dolores Padierna, sino al entonces jefe de gobierno del Distrito Federal, López Obrador. Al final Padierna y Lenia terminaron tirándose en la prensa, y policías de seguridad en Cuauhtémoc, entraron a desalojar la que fuera la oficina de la hoy ministra, cuando ella ya había renunciado. En aquellos ayeres se llamaban perredistas, pero la soberbia hoy es exactamente la misma de los morenistas.

* El Universal / Bajo Reserva.

Entre todo lo dicho estos últimos días por el insurrecto funcionario de la Secretaría de Educación Pública, Marx Arriaga, está la confesión de que le ofrecieron una embajada para que dejara el cargo. Lo dicho por don Marx, fue confirmado por el propio secretario de Educación, Mario Delgado, quien dijo que se le ofreció representar a México en un país de América Latina. Vaya deferencia para el país latinoamericano en el que hubiese aterrizado Arriaga, pues sería mandado no por ser el idóneo, sino como producto de una purga del régimen. El caso de Marx no es el primero, y quizá no sea el último, en

el que el gobierno quiere tener a una persona que considera indeseable fuera del país, pero dentro del presupuesto. Hace muy poco, Reino Unido se convirtió en el país amigo al que fue enviado el exfiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, luego de que se convirtió en un personaje que, como Marx Arriaga, daba más problemas que ayuda a la autodenominada Cuarta Transformación. ¿Embajadas o bote de desechos de la 4T?

* El Universal / Historias de negocios, de Mario Maldonado.

Las presiones del Partido Verde y del PT a Morena para aprobar la reforma electoral, o romper la coalición y poner en riesgo los resultados electorales en las elecciones intermedias del 2027, no tienen eco en Guerrero, donde el senador Félix Salgado Macedonio alzó la voz y recordó que en esa entidad, Morena es lo suficientemente fuerte como para mantener la gubernatura sin alianzas, en caso de que no se concrete una coalición con sus partidos aliados. Esto en respuesta a las declaraciones del dirigente estatal del PT, Victoriano Wences Real, que hizo pública su intención de ser candidato a la gubernatura. Y el líder del Partido Verde, Alejandro Carabias Icaza, quien señaló que a pesar de que hay un acuerdo nacional de su partido con Morena, están a la espera de coincidencias. Ante el amago de los dirigentes estatales, Salgado Macedonio les recordó que en 2024 fue candidato a senador solo por Morena, porque no lo respaldó ni el PT, ni el Partido Verde, asegurando firmemente que, en Guerrero, con puro Morena ganas muy bien. Basta revisar los resultados para ver que el Partido Verde quedó en cuarto lugar; y el PT en quinto lugar, en la elección de senadores.

* Milenio / Trascendió.

Que en oficinas federales se fortalece la versión de que muy pronto habrá noticias sobre algunos mexicanos señalados de estar detrás de compañías factureras y que se encuentran escondidos en Estados Unidos, aunque lo nuevo es que se trata de empresarios que no guardan relación con el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna. En este caso, se asegura, que la Fiscalía General de la República podrá llevarlos ante la justicia y luego directo al penal de máxima seguridad del Altiplano. ¿A quién tendrá en la mira Ernestina Godoy?

* El Financiero / Confidencial.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico dio a conocer las cifras de la tasa de desempleo más reciente de todos los países integrantes. No fue sorpresa que los dos países con la menor tasa de desempleo en el organismo hayan sido México y Japón, con un nivel de 2.6 por ciento de la Población Económicamente Activa, frente a un promedio que prácticamente lo duplica, de 5 por ciento para el organismo. No puede soslayarse que algunos países europeos, e incluso de América Latina, prácticamente duplican este nivel. No se pueden perder de vista estos resultados cuando se analiza el entorno del país.

* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Una de las protagonistas en Palacio Nacional, en el anuncio de entrega de incentivos a la industria cinematográfica, fue la actriz Salma Hayek, quien dijo a la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, que esto sucede hasta ahora porque quizá lo que no teníamos era esta presidenta. El sector la ha tenido difícil para los apoyos.

* La Razón / Rozones.

Nos cuentan que en media docena de entidades con vocación minera, este fin de semana se efectuaron acciones de protesta por el secuestro de 10 mineros en Sinaloa, de los cuales hasta el momento 5 han sido hallados sin vida. Las manifestaciones fueron desde expresiones en videos, que se subieron a las redes, como en el caso de una empresa en Sonora, hasta movilizaciones activas en calles como en Taxco, donde se exigió seguridad para los integrantes del gremio, como una demanda general. "La minería es nuestro trabajo, volver a casa es nuestro derecho", señalaron. Aunque también se sumaron algunas exigencias específicas, tanto al gobierno como a las empresas que los contratan. Sobre estas últimas, integrantes del Sindicato Minero, han pedido que a las familias de las víctimas se les pueda dar una indemnización, además de becas a los hijos, y que se aumente la presión para el esclarecimiento de los hechos, y se conozca el destino de los mineros que siguen en calidad de desaparecidos.

* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

Con un "allá los partidos nacionales", Félix Salgado Macedonio juega a la popularidad para ser candidato a gobernador de Guerrero y suceder a su hija Evelyn Salgado. "Gano como sea. En 2024 fui candidato a senador nada más por Morena, sin el respaldo del PT y del Verde, y gané sin problema", declaró el fin de semana. Y una vez más lanza el reto: su partido y Palacio Nacional prometen privilegiar el respaldo social porque "el pueblo manda, pues hagámosle caso al pueblo para el 2027".

* 24 Horas / ¿Será?

Por cierto, nos dicen que quien recibió asilo político en el Reino Unido fue Karime Macías, exesposa de Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, que está actualmente preso. Nos dicen que hoy se informará en México, sobre ese tropezón de la justicia mexicana, porque por lo pronto, ante esa figura prácticamente se anula la extradición que ya se esperaba, justo cuando se le imputó a su exmarido otro delito.

* El Universal / Desbalance.

En materia de pronósticos, nos cuentan, que el Instituto Mexicano para la Competitividad que dirige Valeria Moy, considera que la economía del país logrará crecer a tasa de entre 2.5 y 3 por ciento, tal y como espera la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, si se promueven más proyectos mixtos, junto con el sector privado y siempre y cuando las condiciones macroeconómicas permanezcan como hasta ahora. No obstante, el Instituto alerta que entre los obstáculos para el sector privado figuran dos temas,

que son la aplicación de la reforma judicial, además de la inseguridad pública. Ambos pudieran afectar el desempeño del sector productivo, nos dicen, y hacer que en lugar de crecimiento se prolongue el estancamiento económico de los últimos años.
